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Compte rendu de  

L’Assemblée Générale Ordinaire  
du jeudi 18 mai 2023  

                     en présentiel et visioconférence 
 

 

Ouverture de l’AG : 20 h 45  

Nombre de présents : 20 en présence et 4 en visio (Karen  Galvez, Aurélie Bernou, Anne-Marie 

Fourreau et Marie-Noëlle Grazillier)   

Pouvoirs : 9 

Soit un total de 33 représentés  

 

Nombre d'adhérents : 132 Le quorum est de 33 personnes (1/4 adhérents). 

L'assemblée générale peut avoir lieu. 

 

Temps de centrage. 

 

L’AG est enregistrée, si vous ne désirez pas apparaître vous pouvez couper votre caméra. 

 

I - Rapport Moral et d’activités présenté par la présidente, Béatrice Creux  

Une saison que l’on aurait pu définir comme « normale », les activités ont repris sans condition 

sanitaire et les pratiquants sont revenus peu à peu.  

Malheureusement nous nous sommes retrouvés avec d’autres problèmes, la crise ou plutôt les 

crises en France et dans le monde ont fait que chacun se retrouve avec d’autres difficultés, financières 

cette fois. Cela fait réfléchir avant de s’engager dans des déplacements devenus onéreux et peut-être 

cela explique notre petit nombre ce soir. 

Le CA s’est réuni 4 fois : en mai 2022 en présentiel à Tauves, en septembre 2022 et janvier et mars 

2023 en visio. Merci à tous les membres du CA pour leur implication. 

Les adhérents 

Cette saison 132 adhésions, dont 79 enseignants et 53 enseignants en formation. Nous avions 

110 adhérents en 2021/22. On observe une augmentation de la part des enseignants en formation (40% 

en 2022/23 par rapport à 23% en 2021/22), alors que le nombre d’enseignants reste à peu près stable 

(84 en 2021/22), ce qui indique un bon renouvellement au sein des adhérents. 

Et 9 membres d’honneur : 

Sylviane Gianina, Bernard Bouanchaud, François Lorin, Claude Maréchal, Frans Moors, Martyn Neal, 

Bernadette Pajot (décédée en 2021) Gilberte et Jean-Pierre Procureur.  

 

Stages 

Compte-tenu du faible nombre d’inscrits (5 seulement), le stage d’octobre 2022 avec Marina 

Margherita a été annulé. 

Le stage de mai 2023 (en cours) avec Eveline Mathelet comporte 21 inscrits, dont 1 extérieur à la FVI. 

 

Les formations en cours et post-formations 

• Les promos de Sylvie (avec Malie) et de Marie-Noëlle (avec Marc) vont terminer leur cursus en 

juillet 2023. 
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En 2024 ce seront celles de Denis (Dauphiné Savoie avec Eline) et de Marianne, ils vont aborder leur 

dernière année. 

En 2025 celles de Denis (Franche Comté avec Aurélie Conte)) et Sylvie, ils terminent leur 2ème année 

En 2026 celles de François (avec Aurélie Bernou) et Marc, ils terminent leur 1ère année 

 

2 formations vont débuter la saison prochaine, en Dauphiné Savoie avec Denis et Eline et en 

Nouvelle Aquitaine avec Sylvie. 

• 3 post-formations sont en cours et se termineront à l’été 2024 

 

L’UEY 

Nous sommes agréés à l’Union Européenne de Yoga (UEY) et Denis était le seul délégué représentant 

la FVI. En Conseil d’Administration, Denis a proposé que François Lorin soit délégué. Celui-ci a été 

vice-président de l’UEY et en connait parfaitement les rouages. François a accepté et est donc notre 

second délégué. Ils nous représenteront lors de l’Assemblée Générale à Zinal fin août 2023. 

 

L’UEY promeut les formations longues (500 h / 4 ans) et délivre également des certificats. Les 

représentants délégués des fédérations membres participent aux commissions de l’UEY (Denis participe à 

la commission événementiel et François à la commission formation).  

 

L’Ecole Viniyoga Dauphiné Savoie est déjà agréée par l’UEY et les demandes d’agrément des 

écoles Viniyoga Nouvelle Aquitaine et Viniyoga de Reims sont en cours. 

 

L’affiliation à l’UEY a un coût : cotisation annuelle 650 € qui dépend du nombre d’adhérents et du 

nombre d’école agréée 

Et les frais de déplacement et d’hébergement des délégués FVI aux deux AG annuelles. 

 

Le SNPY 

Le Syndicat National des Professeurs de Yoga (SNPY) est une structure nationale créée initialement 

pour défendre les intérêts des professeurs de yoga, qui aujourd’hui a vocation à fédérer les différentes 

fédérations de yoga en France et leur fournir divers services (juridique, certifications Qualiopi, CPF, 

enregistrement au RNCP – Registre National des Certification Professionnalisantes, …). Ces services 

sont utiles, en particulier pour les jeunes professeurs (le CPF, le Qualiopi, …). 

 

Pour la constitution du dossier RNCP, le SNPY a mis en place un sondage détaillé auprès des 

fédérations. Chaque fédération le diffusera à ses adhérents, il s’agit de le compléter soigneusement et 

aussi de le diffuser aux collègues membres d’autres fédérations. Dans ce cadre, il y a besoin également de 

10 candidats professeurs à être interviewés – appel à volontaires. 

 

L’affiliation de la FVI au SNPY coûte 1000 €r par an (et 3,5 € par adhérent).  

 

Pour soutenir ces efforts financiers sur le long terme, la FVI compte sur ses adhérents. Il est évoqué la 

possibilité de faire adhérer à la FVI les pratiquants également (et non plus uniquement les professeurs ce 

qui imposerait une modification de l’objectif dans les statuts), de manière semblable aux adhésions des 

pratiquants des sports à la Fédération Sportive de France. Cela semble difficile à mettre en pratique (la 

Fédération Sportive est unique, alors qu’il y a plusieurs fédérations Viniyoga – un pratiquant qui change 

de professeur doit adhérer à une autre fédération) et risque de ne pas présenter d’intérêt pour les 

pratiquants. Un meilleur moyen serait d’encourager fortement (voire imposer) les enseignants en 

formation d’adhérer à la FVI ; certaines écoles de la FVI le font déjà. 
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L’infolettre 

5 infolettres ont été diffusées (juin, septembre et novembre 2022, janvier et avril 2023) et une 

6ème le sera pour l’été 2023. 194 adhérents (actuels et anciens) reçoivent les infolettres. 

Pour « nourrir » l’infolettre nous avons besoin d’informations, d’articles, de témoignages 

divers, de coups de cœur … N’hésitez pas à nous envoyer vos stages, vos conférences, vos lectures, 

recettes ou autres. 

 

Mise au vote du bilan moral : approuvé à l’unanimité. 

 

II – Rapports Financiers présentés par la trésorière, Christine Lebert 

 

Présentation du bilan 2022 (du 1er janvier au 31 décembre) 

Voir annexes 

 

Mise au vote du bilan financier 2022 : approuvé à l’unanimité 

 

Présentation du prévisionnel au 31 mai 2023 

Voir annexe 

 

Les ressources au 15 mai 2023 

 

Compte LBP :     6 049,71 € 

 Livret A :   15 364,60 € 

     Total :   21 414,31 € 

 

 

À venir 

  Dépenses :   6 540,00 €   

   Recettes :    3 300,00 €     

       soit     :       - 3 240,00 € 

 

III – Les perspectives 2023-2024 

Stages d’octobre  

Les stages d’octobre qui avaient lieu il y a quelques années afin de réunir les membres du CA en 

présentiel et complété par un stage court ont été annulés depuis 2019. D’abord à cause des conditions 

sanitaires dues au COVID 19, puis par manque de participants. 

Il semble donc préférable de concentrer nos efforts sur le congrès de l’Ascension. 

Congrès FVI et AG 2024 

La saison prochaine, le congrès se déroulera du jeudi 9 au dimanche 12 mai 2024, l’intervenante sera 

Elisabeth Rémy et le lieu en cours de signature à Moulins à la Maison Diocésaine Saint Paul. Par suite du 

bilan de cette année, nous partons sur une vingtaine de personnes. 

Elisabeth Rémy est basée près de Cherbourg, fait partie de l’IFY et est formatrice.  

Elle nous propose quatre thèmes pour le stage :  

« Fais comme l’oiseau » explorer la thématique de l’oiseau dans les techniques de yoga : postures, 

respirations, mantras … et les textes Taittiriya Upanishad et les Yoga sutra. 

« Pratyahara, passage obligé vers Dhyana » s’engager dans la magnificence des sens, mettre les 

indriya au service du yoga, de la méditation et de notre harmonie ... 
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« Sur les traces de Ganesha » revisiter certaines notions fondamentales du yoga présentées à travers 

cette divinité à tête d’éléphant. 

« La symbolique de l’inversion » étudier le concept d’inversion en lien avec l’enseignement de la 

Hatha yoga Pradipika proposer aussi les préparations et les adaptations nécessaires pour conserver les effets 

en minimisant les risques, s’il existe des contrindications.  

Un sondage sera effectué lors du présent stage pour recueillir les préférences des participants sur les 

différents thèmes proposés. 

 

IV - Les membres du Conseil d'Administration  

Un membre du CA, Valérie Ferrari, est considérée de facto comme démissionnaire, n’ayant pas 

participé aux 4 derniers CA. Bénédicte Ménassol propose sa candidature au CA. 

Mise au vote de la candidature : 29 voix pour, 4 abstentions. 

Liste des membres du CA : 15 personnes 
 

Carine Barbara 

Sylvie Chimbaud 

Nadège Dupuy 

Béatrice Creux 

Emilie Fulpin  

Andrée Goapper  

Christine Herlem 

Christine Lebert 

Marianne Lorenzato 

Bénédicte Ménassol  

Radu Mateescu  

Denis Perret 

Ghislaine Rautureau  

Martine Renaud  

Malie Verdickt  

 

Le bureau  
Présidente :   Béatrice Creux 

 Vice-président.es :  Marianne Lorenzato et Denis Perret 

 Secrétaire :   Radu Mateescu 

 Trésorière :   Christine Lebert 

 

 

 

V – Questions diverses  

Zinal 2023 

Le congrès de l’UEY à Zinal fête ses 50 ans et a lieu du 19 au 25 août. Le thème cette année est 

« Hridaya, la voie du Cœur ». 

Nos délégués Denis et François nous représenteront à l’AG. Leurs frais de déplacement et 

d’hébergement sont pris en charge par la fédération.  

Un hébergement a été réservé pour 5 personnes, Béatrice, Josselyne et Isabelle en plus de Denis et 

François sont inscrits au congrès, ce qui réduit les frais. 

 

A propos du site 

Le site de la fédération tourne, vous avez reçu un mail afin de le rajeunir et le rendre plus accessible à 

chacun. Mais pour cela il faut avoir des retours précis de ce qui ne fonctionne pas et ce qui est difficile à 

mettre en place au niveau des accès, des profils, des articles ou informations que vous voulez écrire. 

Un sondage sur place est refait auprès des participants à l’AG : 
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a. Qu’attendez-vous du site ? Etre retrouvé comme professeur de yoga ; une présentation du 

Viniyoga, de la FVI et de ses antennes en France, trouver un professeur (de préférence, avec une 

identité visuelle « forte » – logo, image, ...) ; les différents lieux en France où se pratique le 

Viniyoga ; « quelque chose qui fait sérieux » ; réduire les redondances actuellement présentes sur 

le site ; améliorer l’organisation et l’hiérarchisation des informations ; le site est riche, mais pas 

facile à naviguer ; améliorer l’ergonomie.  

A-t-on un retour concernant les effets des consultations du site ? Quelques professeurs ont été 

contactés depuis le site. Il serait intéressant d’analyser en CA les statistiques de consultation du 

site. 

b. Le consultez-vous ? Lors du sondage effectué par e-mail, une seule réponse « je ne savais pas » ! 

c. Etes-vous inscrits et avez-vous mis à jour votre profil ? Les élèves en formation peuvent 

actuellement compléter leur profil sur le site, mais ils ne peuvent pas poster des articles dans le 

blog. 

d. Quelles difficultés techniques avez-vous rencontré ? Difficultés de connexion au site pour mettre à 

jour ses informations ; recherche automatique de professeurs. 

Il est proposé de permettre aux élèves en formation, qui commencent à enseigner, de 

pouvoir faire leur publicité sur le site (descriptif des cours, …) s’ils ont l’aval de leur 

formateur. 

Mise au vote de cette proposition : 28 votes pour, 1 abstention 

Nabil a besoin de demandes très ciblées pour intervenir et faire un devis. 

Un autre concepteur a été contacté pour créer un nouveau site mais le coût est de 7 000 € au minimum. 

 

 

L’Assemblée Générale Ordinaire est close à 22h45  
La présidente, Béatrice Creux    le secrétaire, Radu Mateescu 

 
 

 
 

 
 
 
Pièces jointes :  Bilans financiers 


